

| | |
|---------------------|--|
| Zeitschrift: | Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes |
| Herausgeber: | Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz |
| Band: | 37 (1929) |
| Heft: | 8 |
| Artikel: | Impressions sur l'assemblée générale des délégués de la Croix-Rouge à Heiden les 22-23 juin 1929 |
| Autor: | [s.n.] |
| DOI: | https://doi.org/10.5169/seals-556790 |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

des Gemeinderates die Vertreter des Roten Kreuzes willkommen. Im Namen der Familie Dunant, im Auftrag seines abwesenden Bruders, Herrn Maurice Dunant, brachte Herr Ernest Dunant den Gruß der Familie, und dankte Heiden und dem Appenzellerland für das Gastrecht, das sie Henri Dunant, ihrem verehrten Onkel, gegeben hatten.

Zum Schluß verdankte in launigen Worten der Zentralsekretär, Dr. Fischer, dem Organisationskomitee, besonders aber Herrn Dr. Eggengerger und Frau Denzler für die so gelungene Durchführung der Tagung.

Nur zu bald mußte zum Aufbruch geblasen werden, und wie sie gekommen, zerstreuten sich die Rotkreuzler nach allen Himmelsrichtungen zur Heimfahrt. Recht ungern, denn Heiden hatte ihnen unendlich viel

geboten. Nicht nur waren die Gäste dankbar für all die hübschen Bescheerungen, niedliche Stickereien, dargeboten von den Appenzeller-industrien, für das interessante Büchlein „Bergluft und Sonnenschein“, das den Delegierten von der Buchdruckerei Weber auf den Mittagstisch gelegt worden war, sondern vor allem für die so herzliche und warme Aufnahme. Langsam fährt das Bahnrad den Berg hinunter, noch einmal ertönen die hellen Stimmchen der Hundwilerinnen, und dann letztes Abschiedswinken in Korschach. Habt Dank, ihr alle, für das Schöne und Herrliche, das ihr uns an unserer Tagung geboten habt, habt aber ganz besondern Dank, ihr Appenzeller, für eure zielbewußte und energische Tätigkeit im Dienste unseres schweizerischen Roten Kreuzes. Dr. Sch.

Impressions sur l'assemblée générale des délégués de la Croix-Rouge à Heiden les 22-23 juin 1929.

Nous n'hésitons pas à dire que l'assemblée de Heiden a été l'une des plus charmantes, l'une des plus réussies auxquelles nous ayons assisté depuis 30 ans. L'accueil si cordial, la gaîté proverbiale des Appenzellois, leur pays si riant quoique tourmenté de tant de rides terrestres, les discours sobres et la manifestation imposante devant le Krankenhaus où mourut Henri Dunant ont contribué à cette impression générale particulièrement sympathique et chère à notre souvenir.

Après plus de 250 km. en auto et en aimable compagnie, nous arrivions le samedi 22 juin, vers 4 1/2 h. à Heiden, et passions sous des drapeaux blancs à croix rouge, et rouges à croix blanche qui flottaient au vent frais de la soirée, suspendus d'une coquette maison à l'autre.

Dans ces conditions, la prise de posses-

sion des quartiers, réglée comme du papier à musique par la société locale, fut rapidement expédiée, et les quelques instants qui nous séparaient de l'heure du souper furent employés à serrer les mains amies qui se tendaient à chaque carrefour. Puis on se rendit à la soirée récréative dans la grande salle de la « Linde ». Des vers pour commencer, en guise de chaleureuse bienvenue, vers dus à la plume de M. Alder, rédacteur à Heiden ; des projections particulièrement lumineuses, commentées avec humour par un pur et érudit Appenzellois et qui nous ont menés de Heiden jusqu'au sommet majestueux du Säntis dominant le Toggenburg ; des chants de femmes du pays en costumes, accompagnées par un orchestre de pâtres, tel fut le menu succulent qui nous amena jusqu'au lendemain..... sans parler d'une danse

à laquelle notre âge ne nous permettait plus de participer!

Le 23, vers 8 $\frac{1}{2}$ h. du matin, en l'absence du vice-président M. Maurice Du-nant, retenu à Genève par une légère indisposition, M. Stadlin, le trésorier dévoué de la Croix-Rouge suisse, ouvrit la séance en paroles émues adressées à la mémoire du colonel Kohler, décédé le 1^{er} mai dernier.

C'est encore M. Stadlin qui dirigea de la manière la plus claire et de la façon la plus expéditive les débats qui suivirent: adoption du rapport de 1928, des comptes et du budget. M. le ministre Dinichert fit à cette occasion un exposé lumineux sur l'organisation internationale de la Croix-Rouge et sur les rapports — enfin excellents — du Comité international avec la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge.

En 1928, la fortune de la Croix-Rouge suisse s'est augmentée de fr. 50 000 environ, grâce à divers dons et legs qui ont été les très bienvenus. Notre institution doit aussi à la générosité de M. le conseiller national et de M^{me} Dollfuss une propriété ravissante située à Ewilard sur Biel, destinée à recevoir des Sœurs âgées et convalescentes. Le trésorier constate cependant que nos déficits d'exercices sont toujours de 35 à 40 000 francs chaque année, ce qui l'oblige à prendre des mesures de stricte économie, mesures qui règnent aussi au secrétariat général ainsi que se plait à le constater notre grand argentier.

Le beau legs de M. le Dr Emile Burckhardt d'Arlesheim, touché par la Croix-Rouge en 1929, allégera quelque peu la situation financière de notre institution. Ce legs atteint presque le demi-million.

L'école du Lindenhof a reçu en 1928 les derniers fr. 100 000 qui lui étaient destinés comme capital de dotation sur les fr. 400 000 votés il y a 20 ans. La situation financière de cette école

ne lui permet pas encore de renoncer à l'allocation annuelle de fr. 15 000 prévue au budget de 1930, ainsi qu'il en a été jusqu'ici. Après les explications fournies par M. Ruprecht, ce solde et cette subvention sont accordés par l'assemblée sans discussion. On sait en effet les immenses services rendus par le Lindenhof qui dessert actuellement 12 hôpitaux en Suisse, et dont les cours accueillent chaque année plus de 50 élèves.

Afin d'atténuer le déficit des publications de la Croix-Rouge, le Dr Rikli propose de renvoyer à la direction — et pour étude — la question de savoir si les sections de la Croix-Rouge ne devraient pas arriver à déclarer obligatoires les abonnements à *La Croix-Rouge suisse* au 10 % de leurs membres au moins. Cette proposition ne soulève pas d'objection..... mais sa réalisation paraît bien problématique à celui qui écrit ces lignes.

C'est par acclamation que l'assemblée appela M. le colonel Dr A. de Schulthess-Rechberg au fauteuil présidentiel. Le Dr Schulthess fait partie de la direction depuis plus de trente ans, il en connaît tous les rouages; ses multiples fonctions philanthropiques le désignent sans autre commentaire au siège qui lui est offert; et qu'il occupera désormais avec cette cordiale bienveillance, cet intérêt chaleureux et cette conscience pleine de dignité que nous lui connaissons tous.

Par quelques mots bien sentis et bien timbrés, M. de Schulthess remercie pour l'honneur qui lui est fait, puis continue à diriger les débats, non sans avoir adressé l'expression de sa reconnaissance au personnel du secrétariat par lequel il sait qu'il sera constamment secondé.

Le Conseil fédéral a désigné pour remplacer le défunt colonel Kohler au sein de la direction, M. le Lt.-colonel Roger de la Harpe, médecin à Vevey. L'assemblée

nomme encore M. le colonel Wildbolz, proposé par les sections bernoises, et président de celle du Mittelland.

La section gruyérienne secondera celle de Schwyz pour la vérification des comptes de 1929, et la prochaine assemblée aura lieu dans le canton de Schwyz en 1930.

Après avoir entendu encore le pasteur Knellwolf qui recommande la diffusion de l'*Almanach de la Croix-Rouge*, et le Dr Hauswirth qui annonce une exposition d'Hygiène et de Sport à Berne en 1931, l'assemblée est levée. Les participants se rendirent alors, accompagnés par une grande foule, sur la place devant l'hôpital de district, où fut soigné Henri Dunant par le dévoué médecin Altherr qui devint son ami, et où il mourut en 1910. C'est là, à côté de la plaque commémorative encastrée dans la façade de la maison hospitalière, que M. Alder fit un bref et magistral discours rappelant les mérites du grand philanthrope genevois, puis des chœurs de circonstance furent exécutés par une société de l'endroit, et cette belle et simple cérémonie se termina par le chant de la Landsgemeinde appenzelloise.

Au banquet fort réussi qui suivit, d'excellents orateurs se succédèrent pendant

près de 2 heures: le président von Schulthess, le Dr Eggenberger, président de la section d'Appenzell-Rh. Ext., le conseiller d'Etat Eugster au nom du Gouvernement, le syndic au nom de la commune de Heiden. M. E. Dunant, un des neveux de Henri Dunant, exprima au nom de la famille Dunant ses remerciements à la population de Heiden, puis le secrétaire général Dr Ischer, et d'autres, apportèrent tour à tour leur tribut d'amour à la patrie, d'affection à la Croix-Rouge et de reconnaissance à la section organisatrice pour l'excellente réussite de la réunion à laquelle prirent part 30 sections avec 79 délégués; les samaritains, les membres de la S. S. T. S. S. et ceux de l'Alliance suisse des gardes-malades, avec 40 délégués environ, au total 139 personnes auxquelles s'étaient joint un grand nombre d'amis de notre œuvre.

La chaude réception, le temps agréable, le riant pays ont largement contribué à la parfaite réussite de l'assemblée générale, et ont fait paraître trop courtes les heures charmantes passées à Heiden en 1929.

Au revoir à tous au bord du Lac des Quatre-Cantons en 1930!

Dr Ml.

Schweizerischer Samariterbund. Abgeordnetenversammlung vom 9. Juni 1929 in Davos.

Herr Zentralpräsident Seiler eröffnet um 8.45 Uhr die Tagung. In seinem Eröffnungswort erinnert er an die Tatsache, daß der Schweiz. Samariterbund auf ein 40 jähriges Bestehen zurückblicken kann. Er gibt einen Überblick über die Entwicklung des Verbandes und seine finanziellen Grundlagen, die eine fruchtbare Arbeit ermöglichen, aber noch des weiteren Ausbaues bedürfen. Mit dem Wunsche, daß daraus eine ständige Quelle

des Vertrauens und der Arbeitsfreude werde, geht er über zur Abwicklung der Geschäfte.

In warmen Worten gedenkt der Vorsitzende des in der Nacht vom 1. bis 2. Mai 1929 sanft entschlafenen Herrn Oberst Kohler, Präsident des Schweiz. Roten Kreuzes. Der Verbliebene hat stets reges Interesse und viel Verständnis für das Samariterwesen bekundet. Der Samariterbund legte an seiner Bahre einen Kranz nieder und ließ sich bei der Bestattung